

18.18

Abgeordnete Mag. Sibylle Hamann (Grüne): Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen!

Ich habe gehört, eine Delegation von Wiener Bezirksrät:innen ist hier oben auf der Galerie. Ich darf sie ganz herzlich begrüßen. Herzlich willkommen!

(Allgemeiner Beifall.)

Umso besser, dass wir gerade ein wichtiges Thema diskutieren, den SP-Antrag, der bereits in verschiedenen Ausschüssen eingebracht wurde. Wir haben uns sehr gefreut, ihn im Unterrichtsausschuss gerne annehmen zu können, obwohl er in Teilen bereits in Umsetzung befindlich ist.

Das Projekt Privacy4Kids – das hat Kollege Drobits schon kurz umrissen – ist tatsächlich super und wichtig. Es geht da um Datenschutz, warum das wichtig ist, welche Gefahren für die Privatsphäre sich im Netz auftun können und, speziell gerichtet an diese zwei erwähnten Zielgruppen, Kinder und Jugendliche, wie man Manipulationen erkennen und sich schützen kann.

Die Videos dazu sind bereits in der Eduthek bereitgestellt und für den Unterricht nutzbar und verlinkt, können im Unterricht von Pädagogen und Pädagoginnen jederzeit eingesetzt werden.

Das ist natürlich nicht das Einzige, was in diesem Bereich gemacht wird. Ich darf an das neue Pflichtfach digitale Grundbildung erinnern, in dem Datenschutz und Datensicherheit ein wichtiger Bestandteil sind. Sie stehen speziell gerade in der 3. Klasse verpflichtend in den Lehrplänen.

Weiters möchte ich noch an das fächerübergreifende Thema Medienbildung erinnern, das ja in den neuen Lehrplänen als eines von 13 fächerübergreifenden Themen zentral verankert ist und verbindlich in anderen Fächern behandelt werden muss. In Anlehnung daran wird ja auch gerade eine ganze Reihe neuer Unterrichtsmaterialien entworfen, auf die ich große Hoffnungen setze.

Erinnern möchte ich auch noch an die Fortbildungsoffensive für Pädagog:innen, die natürlich auch im Rahmen der Digitalstrategie an den Schulen stattfindet.

Insgesamt also Danke für den Antrag, Danke für die gemeinsame Initiative! Wir haben im Digitalbereich Versäumnisse aus, ich möchte fast sagen, vielen Jahrzehnten aufgeholt und wir sind weiter dabei, das mit großem Elan zu tun. – Danke schön. *(Beifall bei den Grünen und bei Abgeordneten der ÖVP.)*

18.20

Präsidentin Doris Bures: Nächste Rednerin: Frau Abgeordnete Katharina Kucharowits. – Bitte.